

UNO MAS UNO

▷ Finalizó en Buenos Aires
Primera etapa de negociaciones
comerciales mexicano-argentinas

BUENOS AIRES, 17 de agosto (UPI).—El subsecretario de Negociaciones Económicas Internacionales, Santiago Murray, informó que finaliza la primera etapa de las negociaciones comerciales entre Argentina y México.

Esto último adquirirá dos millones de toneladas de granos aunque, según Murray "su verdadero objetivo es alcanzar una zona de libre comercio".

El funcionario indicó que los contactos tuvieron por objeto realizar un análisis pormenorizado del comercio bilateral para lograr un crecimiento más sostenido.

Hasta ahora, el intercambio se ha sustentado en concesiones preferenciales instauradas en el ámbito de la desaparecida Asociación Latinoamericana de Libre Comercio, tanto en listas nacionales como en acuerdo de complementación sectorial, aunque la distancia fue factor que no alentó los negocios.

La demanda internacional de alimentos y la crisis energética posibilitan un menor crecimiento y aprovechamiento del comercio bilateral.

Además de los dos millones de toneladas destinadas a México entre 1981 y 1982, existen perspectivas para la adquisición de otros productos, como azúcar, en operaciones que dependerán del sector privado.

Murray aclaró que México, como importante productor y exportador de petróleo, ha ganado considerablemente en poder adquisitivo internacional, aunque no es autosuficiente en materia alimenticia ya que importa alrededor de 7 millones de toneladas de granos por año, principalmente de Estados Unidos.

Durante las negociaciones iniciadas esta semana, ambas delegaciones intercambiaron listas de productos para identificar el universo de concesiones otorgadas anteriormente, a los efectos de tratar en septiembre y octubre los intereses específicos de cada concesión y eventuales ampliaciones.

Elo ocurre al amparo del sistema de integración regional de la Asociación Latinoamericana de Integración, que faculta para converger bilateralmente zonas de libre comercio.

EL DÍA

México y Argentina pueden
ampliar su intercambio
comercial dentro de ALADI

BUENOS AIRES, 17 de agosto.— Dentro del nuevo esquema del Tratado de Montevideo 1980, por medio del cual se constituyó la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), México y Argentina acordaron revisar las listas de productos que gozan de preferencias, a fin de determinar, en el futuro, posibles ampliaciones en las concesiones otorgadas hasta la fecha, que permitan un mayor intercambio comercial entre ambas naciones.

Así se puso de manifiesto hoy en esta ciudad, durante las reuniones de trabajo que sostuvieron representantes de los 2 gobiernos.

Las pláticas, en las que intervinieron los secretarios de Comercio mexicano y argentino, Jorge de la Vega y Alejandro M. Estrada, respectivamente, tuvieron por objeto analizar pormenorizadamente el comercio bilateral, para lograr un crecimiento más sostenido.

El comercio global México-Argentina alcanza el 1 por ciento del comercio exterior de cada país, a pesar de las amplias posibilidades que los 2 mercados ofrecen.

No obstante que la distancia insiste en la intención de ampliar el intercambio se observó que las condiciones actuales son propicias para intensificar y diversificar el comercio bilateral.

A la fecha, salvo algunos productos de movimiento

tradicional, las transacciones entre las 2 naciones se han sustentado, fundamentalmente, en las concesiones preferenciales que se otorgan con anterioridad, en el ámbito de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC) tanto en listas nacionales como en acuerdos de complementación sectorial.

EL DÍA

(DPA, PL, AP y AFP)

BRASIL-ARGENTINA:
"ENTENDIMIENTO"

BRASILIA.— El presidente argentino, Jorge Rafael Videla, iniciará el martes próximo una visita oficial al Brasil, en el marco de una "nueva era de entendimiento" en las tradicionalmente difíciles relaciones entre los 2 países, opinaron hoy aquí observadores diplomáticos. Esa "nueva era" fue iniciada en mayo último en Buenos Aires con motivo de la visita oficial de 4 días a Argentina que realizó el presidente brasileño, Jcao Figueiredo, la cual culminó con la firma de acuerdos conjuntos de interés común a los 2 países, se recordó aquí.